

Beschlussvorlage

Anpassung der Jahresgebühr der Metropol-Card und Änderung der Entgeltordnung

Beratungsfolge:

Gremium	am		Zuständigkeit
Verwaltungs- und Finanzausschuss	13.11.2025	nicht öffentlich	Beratung
Gemeinderat	27.11.2025	öffentlich	Beratung und Beschlussfassung

Beschlussantrag:

1. Die Jahresgebühr der Metropol-Card wird ab 01.01.2026 von derzeit 24 Euro auf 28 Euro erhöht.
2. Die Gebühr für den Leihverkehr wird ab 01.01.2026 von derzeit 3 Euro auf 5 Euro erhöht.
3. Die Kopie einer DIN A4-Seite (farbig) kostet 1,60 Euro
4. Der hierdurch erforderlichen Änderung der Entgeltordnung ab 01.01.2026 wird zugestimmt.

Klimarelevanz:

Keine

Sachverhalt / Begründung:

Die Stadt Eberbach hat im Jahr 2013 die Metropol-Card für die Stadtbibliothek eingeführt. Auf Antrag des Vorstandes des Vereins Metropol-Card-Bibliotheken Rhein-Neckar e.V. wurde auf der Mitgliederversammlung am 17.09.2025 mehrheitlich der Gebührenerhöhung der Metropol-Card von derzeit 24 Euro auf 28 Euro zugestimmt.

Das Angebot im Rahmen der Metropol-Card hat sich auf 46 Bibliotheken erweitert. Das digitale Angebot unter metropolbib.de wurde mit Onilo, einem Leseförderprogramm, das auch für Veranstaltungen der Stadtbibliothek Eberbach genutzt wird, weiter ausgebaut.

Es ist erforderlich, die Entgeltordnung ab 01.01.2026 von derzeit 24 Euro auf 28 Euro anzupassen.

In Eberbach nicht vorrätige Sachbücher können über Leihverkehr aus anderen Bibliotheken besorgt werden. Diese Bücher werden per Post an die Badische Landesbibliothek Karlsruhe zurückgeschickt.

Die Verwaltung schlägt vor, die Gebühr für den Leihverkehr ab 01.01.2026 von derzeit 3 Euro auf 5 Euro zu erhöhen.

Durch Aufstellung eines neuen Kopierers als Ersatz des beschädigten Gerätes, können jetzt auch Farbkopien gedruckt werden.

Die Verwaltung schlägt vor, die Kosten für eine Farbkopie in die Entgeltordnung aufzunehmen. Kosten für schwarz-weiß Kopien sind bereits enthalten.

Peter Reichert
Bürgermeister

Anlage/n:

Gültige Entgeltordnung
Entwurf Entgeltordnung